

PRECIOS DE LA GASOLINA ACTUALMENTE

Vaupés	\$17.403
Guainía	\$12.051
Amazonas	\$11.520
San Andrés	\$10.695
Guaviare	\$10.301
Caquetá	\$9.789
Chocó	\$9.736
Meta	\$9.703
Vichada	\$9.674
Cauca	\$9.627
Córdoba	\$9.619
Huila	\$9.569
Putumayo	\$9.564
Casanare	\$9.543
Antioquia	\$9.503

Fuente: Fendipetróleo/Sondeo LR Gráfico: LR-GR

MinHacienda anunció alza de \$200 del precio de la gasolina a partir de octubre

BOGOTÁ

El *Ministerio de Hacienda* anunció que la gasolina subirá \$200 mensuales a partir de octubre. De esta forma se confirma el aviso del pasado jueves donde el jefe de la cartera económica, José Antonio Ocampo, dijo que el aumento sería más moderado que los \$400 que recomendaba el Marco Fiscal de Mediano Plazo.

Ocampo también descartó que se vaya a incrementar el precio del Acpm como lo recomendó el Comité de Regla Fiscal, debido al impacto que tendría en el transporte de carga, en especial, en el transporte de los alimentos que ya están siendo afectados por la inflación.

“El acuerdo con el Presidente es subir la gasolina \$200 mensuales a partir de octubre por este año. El Acpm no se va a cambiar de precio porque se modificará la fórmula para tener en cuenta el biodiésel”, dijo el ministro de *Hacienda*.

LOS COMPONENTES DEL PRECIO

Al hablar de precios de la gasolina hay que entender cómo se compone su precio. Según el informe de tarifas de la *Comisión de Regulación de Energía y Gas (Creg)*, 57% de lo que paga una persona por cada galón va destinado al ‘Ingreso al productor’ (lo que recibe *Ecopetrol*), y 23% a los impuestos; para un total de 80%. El porcentaje restante se divide entre 9% para el servicio de distribución, es decir para las más de 6.200 estaciones que tienen 19 empresas mayoristas.

Luego, 6% del total queda en el servicio de almacenamiento del combustible y 5% para cubrir los gastos de movilización por tuberías. Y estos \$200 de incremento de los que se habla van para cubrir el ingreso al productor, es decir a *Ecopetrol*, que es con quienes se tiene una deuda por no subir los precios antes, según explicó Juan Carlos Vélez Uribe, presidente de *Fendipetróleo*.

CRISTINA ESTRADA RUDAS
yestrada@larepublica.com.co